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資料４

市民団体等の取り組み状況

団体等名称 令和３年度　活動状況等 課題・要望 その他意見等

風の松原ガイドの会

１　ＡＢＳラジオラジパル中継で4/8風の松原を紹介。
２　子ども館風の松原チャレンジに３回協力。
３　能代一中の１年生風の松原学習に４回協力。
４　一般のお客様（秋田市）１組を案内。
５　ＮＨＫＢＳプレミアム「美の壺」の取材に協力。
コロナの影響で以上のような状況。

（行政に対して）風の松原いこいの広場近くにある池の周囲に、野鳥撮
影のカメラマンが集まっています。それによって、市民の人たちが池に
近づき難い雰囲気になっており、この状況は好ましくないと思います。
改善を要望します。

風の松原に守られる人々の会

〇県保安林の林床改良作業　年３回
〇松原内のニセアカシアの芽欠き作業　年２回
〇樹木名札取付作業
〇風の松原クリーンアップ作業
〇市内小中学校への講話及び林床改良活動のサポート
〇風の松原の現状変化の西部森林管理署への情報提供

（行政に対して）市民全体が協力して汗を流せる様な仕組を考えて欲し
いです。

（市民に対して）もっと当団体に対し多数のご意見や活動への参加を希
望します。

コロナ禍で２年間途絶えていた専門家講授の研修会を、ぜひ再開した
いと思っています。

風の松原の再生と共に歩む会

風の松原における松くい虫被害の要因を除去するために、市民や
関係団体の協力を得ながら、松枝類の回収、処理を実施している
。
年に１回のボランティア大会と草刈及び松枝類の回収作業を実施
しているが、ここ数年新型ウイルス感染症の流行に伴い、７～８
月の草刈作業のみの実施となっている。

（行政に対して）当会の活動に対して補助金等の協力支援をいただいて
おります。今後も継続的な支援をお願いしたい。

（市民に対して）風の松原の歴史的背景や文化的意義を知っていただけ
るよう活動しております。ボランティア大会開催の際は、より多くの方
々に参加、参画していただきたい。

東北電力株式会社能代火力発電所

〇発電所周辺の清掃活動(4/27)
〇緑のカーテン運動(6/15～9/3)
〇ブラックペレット貯蔵試験(2/25～3/24)
〇構内緑化の推進(通年)
〇石炭灰の有効利用(通年)

（行政に対して）発電所周辺の清掃をとおして、投げ捨てられたと思わ
れるゴミが多数見受けられることから、行政として市民や観光客等の環
境保全意識の醸成を図るべく更なる啓もう活動の推進をお願いしたい。

豊かな自然を守り共生するまち
　能代には豊かな自然（風の松原、米代川、きみまち阪、七座山、仁
鮒水沢杉等）に恵まれ、これら自然を守り共生するまちを目指してい
る。
　能代市民または能代を訪れる観光客等がこれら自然ともっと関わり
をもって能代にもっと愛着をもてるよう、それら自然環境へのアクセ
スの整備が必要と感じている。例えば能代駅から一番近い風の松原へ
行くにしてもどこに駐車したらよいかわからない。アクセスを容易に
し、もっと多くの人が自然を体感することで環境保全の醸成が図られ
るよう、更なる工夫が必要ではと感じている。
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能代市連合婦人会

〇クリーンパートナーとして子ども館での草取り年間5回
〇二ツ井社協広場等の草取り年間5回
　・二ツ井小学校でプランターの花植え
　・二ツ井ふっちゃん、ゆっちゃんで花植え

（市民に対して）休耕田の草の刈り取り あきたエコマイスターとして生活環境、温暖化等の活動
　・婦人会として廃油で石けんづくり
　・段ボールコンポストで肥料づくり
　・ラップの食品への被害対策　等
※　 ささやかな活動かもしれませんが。

能代市老人クラブ連合会

〇全国一斉「社会奉仕の日」（９月２０日）の取り組みは全単位
老人クラブが実施。
　・公共施設や道路の清掃、美化、緑化、花づくり
　・資源回収、リサイクル活動等

〇例年地域を豊かにする社会活動として全単位老人クラブへ花壇
づくり事業参加の呼びかけをし、花壇づくりを通じて地域の児童
、生徒の登下校を見守りながら安心安全な地域社会づくりに励ん
でいる。

（行政に対して）老人クラブ活動で環境整備（落葉拾い、刈った草等の
処理）で以前は困っておりましたが、環境衛生課のご協力により、定期
的に回収していただいております。今後の活動に対しましてもよろしく
お願いいたします。

（市民に対して）老人クラブは、代々諸先輩の皆さんより引き継がれた
多くの奉仕活動を行ってきております。この活動を通して地域の方々と
の交流、親睦を深められ、老後の健康を維持するための意義あるものと
捉えます。どうか老人クラブの活動趣旨に興味関心を寄せて頂き、一緒
に住みよい環境づくりに貢献していただきたいものと考えます。

能代商工会議所

〇「能代の花火」には、ゴミゼロ運動を行っている。しかし、帰
り道の沿道にて、路上・家と家の間にゴミ捨てが散見されるため
、イベント終了後と、翌日のゴミ拾いを行っている。
〇NPO法人環境あきた県民フォーラム主催の「企業の脱炭素につ
ながる儲かる省エネ」セミナー（カーボンニュートラルを目指し
）の後援を行い、地元企業並びに市民に対し、意識の醸成を促す
。
〇事務所内においては、廃棄の紙をクリップとホチキスを外して
から、設置した再生紙箱へ入れて能代製紙へ渡している。
〇冷房を２８度以下にしない。

能代山本広域市町村圏組合

一般廃棄物の中間処分（南部清掃工場、北部粗大ごみ処理工場の
運営）

現在、令和８年４月の稼働に向け、一般廃棄物処理施設を建設してお
ります。新施設は、生活環境の保全や循環型社会に対応し、ゴミ処理
に要するコストの低減を目的に経済性、効率性に優れた施設となりま
す。また、見学・学習を行えるよう整備しており、新施設稼働にあた
り市民啓発に注力したいと考えております。
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畑クリーンサービス株式会社

弊社リサイクルステーション（浅内寒川地区）にて再資源化物・
段ボール・新聞・雑誌・ペットボトル・空き缶・金属類・バッテ
リー・不用自転車・天ぷら油の９種類を２４時間解放収集を実施
中（他地区の議員の方々がしばしば施設見学に訪れる）

（行政に対して）無許可による不用品回収業者と住民とのトラブルが多
発している。他県（青森、岩手、山形）では完全に規制をかけている。

家電リサイクル法を遵守しない家電販売店、解体業者、同業者、が多数
いる。有価物と称してスクラップ買取店に売却している。許可をいただ
いてまじめにやっているものがバカを見ている。

（市民に対して）左記施設利用者のモラルの低下、不法投棄、無断持ち
出し等、監視カメラに写っているのにルールを守らない。

スーパー等のレジ袋が激減したのは喜ばしい。
名古屋や千葉でやっているレジ袋の代わりにゴミ袋の販売をうちの街
でもやって欲しい。行政より民間事業者へアンケートを含め協力を求
めてみるのもゴミの減量化につながる気がします。

(一般社団法人)白神コミュニケーション
ズ

〇秋田県自然保護課委託事業（ガイド育成、環境教育）の受託、
実施
〇白神山地巡視活動
〇エコツーリズム企画、ガイド実施
〇秋田県環境教育等推進協議会委員
〇イオン東北環境壁新聞審査委員
〇二ツ森登山口オオバコバスターズ　その他

○○（行政に対して）「やりました」「 名集まりました」だけでなく、
さらに実効性、継続性のある高質な内容の事業を求めたいです。特に将
来を担う児童、生徒のサイエンスリテラシーに基づいた環境意識の向上
に資すること。

（市民に対して）上記とも連動させながら、偽科学との対比などからも
「真実」「現実」を知る機会が増えることを望みます。Ex.風力発電を始
めとした資源エネルギー問題、ＥＭ菌などなど

誠に申し訳ありませんが、同封ご依頼の市民懇談会委員については、
弊社団としまして、私(後藤)も含め、荷が重すぎますので、推薦無し
でお願いします。
ただ、スポット的に必要があるようでしたら、お声掛けくださればな
んなりと惜しみなくご協力させていただきたいと存じます。
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